
N
oi personalmente abbiamo già deciso
come votare al referendum costituzionale
del prossimo 4 dicembre. Non è questa la

sede per aprire una discussione con i lettori. Voi
fate come volete, informatevi, votate in tutta co-
scienza, oppure non andate, statevi a casa ma-
gari a preparare l'albero di Natale. Tanto il
quorum non è previsto e altri decideranno per
voi. Nel frattempo, complice l'affollamento me-
diatico di ministri ed oppositori, di portavoce
del No e di sostenitori del Si, noi che siamo an-
cora un po' video dipendenti, ne abbiamo ascol-
tate di cotte e di crude. Spesso, quando
spegniamo l'apparecchio, o siamo convinti delle
ragioni di chi ha parlato o ne siamo disgustati.
A volte siamo persuasi e schifati nello stesso
tempo. Ma, sarà che invecchiamo e non capiamo
più nulla. Comunque di aneddoti e di prese di
posizione a dir poco curiose, ne abbiamo sentite
tante. Siamo sicuri che tante ne sentiremo an-
cora. Nello scorso fine settimana è toccato alla
ministra Boschi. Si detto subito che non en-
triamo nel merito se la ministra ha ragione o
torto sulle posizioni riferite al referendum. Ci ha
colpito la sua affermazione nei confronti di una
elettrice che ha incontrato durante una confe-
renza a Zurigo (dove gli italiani all'estero vo-
tano). Come si può vedere nel filmato diffuso dai
media su internet, la signora ha interrotto più
volte Maria Elena Boschi. Evidentemente la si-
gnora era contraria a quello che sosteneva la
rappresentante del governo italiano. ''C'è un li-
mite all’educazione verso chi viene a un’inizia-
tiva organizzata da altri – ha detto ad un certo
punto l'esponente governativa -”, e poi rivolgen-
dosi alla signora del pubblico che l'aveva con-
testata ha aggiunto: “Signora venga lei sul
palco al mio posto”. Ecco un politico nuovo. Da
loro abbiamo sentito tutto, ma ancora l'invito a
sostituirli non ci era capitato. Naturalmente tra
il dire a il fare c'è di mezzo...e questo la mini-
stra, che rimane saldamente al suo posto, lo sa.

Al suo posto
di Gaspare De Blasi
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Lo afferma l’eurodeputato Michela Giuffrida

Si trasferisce a Roma la soluzione
per  il futuro dello scalo di Birgi

AEROPORTO Oggi riunione con il ministro De Rio. Turano: “La Regione farà la sua parte”

O
ggi si insedia a Roma il ta-

volo tecnico sulla vicenda

legata all'aeroporto di Tra-

pani/Birgi. Da giorni ormai tutte le

forze politiche e sociali del trapanese

insistono per un intervento, anche

governativo, che miri a scongiurare

se non la chiusura, almeno un possi-

bile declassamento dello scalo trapa-

nese. “E' un momento importante

nel percorso che la Regione insieme

allo Stato ed alle altre parti interes-

sate stanno seguendo per salvaguar-

dare e potenziare lo scalo di Birgi".

Lo dicono l’assessore regionale

Baldo Gucciardi e la senatrice Pa-

mela Orrù, entrambi esponenti tra-

panesi del Partito Democratico. “Da

Roma infatti - affermano i due in una

nota - il sottosegretario Davide Fa-

raone ha dato comunicazione della

riunione del tavolo tecnico voluto

dal ministro delle Infrastrutture Gra-

ziano Del Rio. Adesso - aggiungono

Gucciardi e Orrù - siamo ad una

svolta per il potenziamento di un vo-

lano di sviluppo indispensabile per il

nostro territorio, quale è l'aeroporto

di Birgi". Il tentativo è quello di

scongiurare la diminuzione dei voli

da parte della Ryanair, la compagnia

che effettua il maggior numero di

voli da e per Trapani. Nei giorni

scorsi si sono succedute una serie di

riunioni tra i sindaci della provincia,

i dirigenti della compagnia irlandese

e i rappresentanti della Airgest, la so-

cietà che gestisce lo scalo. Al centro

la questione relativa all'accordo di

co-marketing che scadrà nei pros-

simi mesi. Si tratta di una specie di

contributo economico che i comuni

danno ad una società che li “gira”

alla Ryanair, che in questo modo “ri-

mane” con un numero importante di

voli nello scalo di Birgi. La società

irlandese si è dichiarata disponibile

a firmare, anche subito, il rinnovo

dell'accordo. Il problema emerso,

che per la verità non è nuovo, è rela-

tivo alle sempre più asfittiche casse

dei comuni, che hanno difficoltà a

fare fronte agli impegni assunti. Na-

turalmente la polemica politica, che

quasi sempre si trasferisce sugli ar-

gomenti più disparati, non poteva

non toccare la struttura aeroportuale.

“Nei giorni scorsi quando i sindaci

si sono riuniti – ha detto il deputato

regionale ormai ex Udc, Mimmo

Turano – noi non siamo stati invi-

tati”. Il riferimento del deputato al-

camese è a tutta la deputazione

trapanese presente all'Ars, anche se

Mimmo Fazio deputato regionale di

Trapani era presente alla riunione.

“Il Collega Fazio ha fatto bene a pre-

senziare, evidentemente ha saputo

della riunione per vie non ufficiali. Il

Governo della Regione con l’asses-

sore Giovanni Pistorio alle Infra-

strutture e Mobilità e l'assessore al-

l'Economia Alessandro Baccei, farà

la sua parte – ha detto ancora -. Ab-

biamo mantenuto la parola nel dare

sostegno al trasporto aeroportuale,

vero motore di sviluppo della Sicilia.

La deputazione del trapanese sarà

presente nell'assicurare il sostegno

dovuto. Con le variazioni di bilancio

istituiremo un meccanismo che darà

sicurezza all’aeroporto di Trapani.

Stiamo contribuendo a costruire un

assetto normativo nuovo per conso-

lidare e stabilizzare gli aeroporti mi-

nori. In questi giorni c’è stata

qualche riunione che ha portato alla

individuazione di un percorso da in-

traprendere per trovare la soluzione

per Birgi”. Turano non anticipa di

quale soluzione si parla. Tuttavia oc-

corre ricordare che, dopo la soppres-

sione delle province regionali e per

quanto attiene al nostro territorio a

quella di Trapani, la regione Sicilia è

il maggiore azionista pubblico della

società Airgest che gestisce i servizi a

terra dello scalo trapanese. [ g. d. b. ]
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“L
'attenzione

deve restare

alta anche in

questo dibattito sulla

semplificazione della po-

litica comune per la

pesca e sulle quote per il

pesce spada. Come nel

caso del tonno rosso ri-

schiamo infatti di pena-

lizzare i pescatori e chi legittimamente vive di quelle

risorse. Un piano europeo deve tenere in considera-

zione anche e soprattutto le esigenze di sopravvi-

venza del settore”. Lo dichiara Michela Giuffrida,

eurodeputato del PD e membro della Commissione

Agricoltura a proposito del Consiglio europeo

dell’Agricoltura e Pesca che si riunisce in questi

giorni a Bruxelles. [ ... ]       ...continua in seconda

“No a quote annuali
per il pesce spada”

MICHELA GIUFFRIDA

FOTO DI REPERTORIO - AEROPORTO DI BIRGI

MARIA ELENA BOSCHI
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ “No a quote annuali per

il pesce spada” ] - “Pro-

prio sulla riforma della po-

litica comune della pesca -

prosegue l’eurodeputato -

sto promuovendo una di-

chiarazione scritta che im-

pegni l’Unione a trovare

una via per la semplifica-

zione, promuovendo un

dialogo serrato ed efficace

tra gli Stati membri. Siamo

quindi totalmente contrari

alla miope proposta di di-

minuire annualmente le

quote di spada pescabile

che si sta facendo strada

anche in vista dell'immi-

nente incontro dell'Icaat

(Organizzazione interna-

zionale per la conserva-

zione dei tunnidi e delle

specie affini nell'oceano

Atlantico e mar Mediterra-

neo): non è la soluzione

giusta, come diciamo da

tempo, essendo al fianco

delle organizzazioni di ca-

tegoria che su questo

hanno da molto lanciato

l’allarme. Ci sono solu-

zioni meno penalizzanti

per gli operatori e che de-

finiscono, tra l'altro, obiet-

tivi più ambiziosi, come la

rimodulazione degli at-

trezzi da pesca, le chiusure

spazio-temporali e i si-

stemi di tracciabilità. Solo

la settimana scorsa - con-

clude la Giuffrida - ci

siamo ritrovati a dover

esprimere sostegno ai no-

stri pescatori in occasione

del sequestro di due pe-

scherecci mazaresi nel

Mediterraneo. L’Italia ha

la flotta europea più

grande per imbarcazioni

con il 50% di catture e 5

mila tonnellate pescate

ogni anno, il cui valore

non può essere ignorato.

La programmazione per il

2017 e 2018 in discussione

in questi giorni dovrebbe

tenerne debitamente

conto”. Se si pensa poi alle

varie problematiche che

hanno riguardato la mari-

neria marsalese per quanto

concerne le quote tonno,

vediamo che sarebbe

un’ulteriore situazione da

monitorare.

SINDACATI

Pensioni e lavoro, previsto un incontro delle sigle
Il mese scorso sottoscritto un verbale sulle problematiche aperte in campo previdenziale

L’
intesa sulle pensioni sottoscritta lo

scorso 28 settembre tra sindacati e Go-

verno sarà il tema al centro dell’attivo

unitario Spi Cgil, Fnp Cisl e Uil Pensionati di

Trapani che si terrà domani, 16 novembre, a par-

tire dalle ore 10 nella sala riunioni dell’hotel Cry-

stal in piazza Umberto I a Trapani. Presiederà i

lavori il segretario generale della Uil Pensionati

Trapani Leonardo Falco, relazionerà il segretario

generale Fnp Cisl Palermo Trapani Mimmo Di

Matteo, concluderà i lavori il segretario generale

Spi Cgil Sicilia Maurizio Calà. Parteciperanno ai

lavori i segretari generali di Cgil, Cisl e Uil Tra-

pani Filippo Cutrona, Daniela De Luca ed Eu-

genio Tumbarello. Il verbale sottoscritto il 28

settembre, fanno sapere i sindacati, sintetizza gli

elementi di fondo emersi nel corso di una discus-

sione approfondita tra Cgil, Cisl e Uil e Ministero

del Lavoro sulle problematiche aperte in campo

previdenziale. I risultati ottenuti in questa prima

fase, grazie alle mobilitazioni di lavoratori e pen-

sionati, vogliono restituire dignità ai pensionati

andando nella direzione della diminuzione della

pressione fiscale e di una maggiore equità delle

pensioni in Italia. Nella seconda fase di confronto

col Governo si affronterà, invece, la modifica del

sistema previdenziale nel suo complesso.

GIUDIZIARIA

Nuova udienza a carico del consigliere Cimiotta
Hanno deposto i testi prodotti dall'accusa. Il processo rinviato al prossimo 22 dicembre

A
ltra udienza del processo che vede impu-

tato il consigliere comunale Vito Ci-

miotta. Si è conclusa pochi minuti fa

l'udienza, davanti al giudice monocratico Lorenzo

Chiaramonte, durante la quale sono stati escussi 3

testi dell'accusa, altri che erano stati convocati non

erano presenti erano stati sentiti nel corso delle in-

dagini. Si è trattato di soggetti che avevano ap-

preso la notizia che ha portato al processo,

esclusivamente da terze persone e quindi, secondo

quanto sostenuto dalla difesa del giovane profes-

sionista, non avevano conoscenza diretta dei fatti.

Sono stati sentiti Manuel D'Alberti, Gianpaolo

Abrignani e Umberto Indovino. In fase di indagini

il primo aveva detto che in una occasione France-

sco Bruscino, teste ritenuto essenziale dalla pub-

blica accusa, gli aveva riferito che Cimiotta, in

cambio del suo voto gli aveva promesso un posto

di lavoro presso il bar che doveva essere aperto all'

Ospedale di Marsala. In sede dibattimentale, il ra-

gazzo ha affermato che quella conversazione

avuta con il Bruscino alla quale erano presenti altri

ragazzi, il Bruscino raccontò di questa possibilità

datagli dal Cimiotta, ma che non si fece alcun ri-

ferimento fece al voto delle imminenti elezioni

amministrative dove Cimiotta era candidato. La

conversazione fu fatta, secondo il teste, durante

una cena dove peraltro vi erano anche soggetti che

non sostenevano Cimiotta e che facevano parte

della parte politica che supportava Grillo. L'altro

ragazzo, Umberto Indovino, amico dell'altro testi-

mone chiave del processo Rosario Novena, ha ri-

ferito che lo stesso parlò ad un gruppo di amici

della possibilità di iniziare a lavorare al bar del-

l'Ospedale e disse che aveva la speranza che vo-

tando Cimiotta poteva ottenere questo lavoro.

L'altro sentito è stato Giampaolo Abrignani. Quest'

ultimo ha riferito che in una occasione Bruscino,

gli avrebbe riferito che Cimiotta gli aveva offerto

la possibilità di un lavoro, ma senza accenno alla

volontà di avere il suo voto in cambio. Su do-

manda della difesa, ha poi risposto chiaramente

che Bruscino non gli aveva mai riferito che Ci-

miotta aveva promesso un posto di lavoro in cam-

bio di voto. Gli avvocati difensori di Cimiotta sono

Stefano Pellegrino e Arianna Rallo. L'udienza è

stata poi rinviata al 22/12 per gli ultimi testi pro-

dotti dal Pubblico Ministero, Silvia Facciotti.

RICORRENZE

Petrosino ricorda l’ex sindaco Giacomo Licari
Una forte e sentita commemorazione al cimitero comunale a dieci anni dalla scomparsa

S
i è tenuta ieri, presso il Cimitero comunale di Petrosino, la comme-

morazione in ricordo di Giacomo Licari, sindaco scomparso prema-

turamente dieci anni fa, mentre era ancora in carica.

L’Amministrazione comunale e il sindaco Gaspare Giacalone lo ha voluto

ricordare donando una corona di fiori sulla sua tomba. Una cerimonia com-

movente che ha visto la presenza di tutta la famiglia dell’ex sindaco di Pe-

trosino, riunita attorno ad un dolore persistente. “Questa mattina abbiamo

ricordato Giacomo Licari nel decimo anniversario dalla sua prematura scom-

parsa – ha ricordato il sindaco Giacalone -. Di Giacomo non dimenticherò la

sua capacità di essere una persona pacata e mite davanti alle situazioni più

difficili. Ho colto l'occasione per portare dei fiori anche a Vincenzo Parrinello

e Giuseppe Pipitone. Sindaci di Petrosino che hanno insegnato a tutti noi

l'amore per la nostra terra e la voglia di battersi per renderla migliore”. 

REFERENDUM

Faraone e Delrio a Marsala a sostegno del SI 
Incontro organizzato dal Pd mercoledì 16 novembre al Complesso Monumentale di San Pietro

I
l ministro per le Infrastrutture Graziano Del-

rio ed il sottosegretario al Miur Davide Fa-

raone saranno a Marsala il prossimo

mercoledì 16 novembre per sostenere le ragioni

del SI al referendum costituzionale in occasione

di un incontro organizzato dal Pd locale. L’ini-

ziativa si terrà alle 17,30 presso il Complesso

monumentale S. Pietro. All’evento saranno pre-

senti, il segretario regionale del PD Fausto Ra-

citi, l’assessore regionale della Salute, Baldo

Gucciardi, la senatrice Pamela Orru’, la segre-

taria del PD di Marsala Antonella Milazzo, il se-

gretario Provinciale del PD Marco Campagna,

l’onorevole Paolo Ruggirello e Alberto Di Gi-

rolamo, sindaco di Marsala.

UN MOMENTO DELLA COMMEMORAZIONE

AL CENTRO MARIO RAGUSA

Illustrato a Perugia dall’enologo Ragusa ENOLOGIA

L
o scorso 11 no-

vembre gli stu-

denti del Liceo

Scientifico “Ruggieri”,

Giorgio Adamo e Pie-

tro de Vita, insieme

all’enologo Mario Ra-

gusa, al dottor  Andrea

La Pergola e all’inge-

gnere Vincenzo D’Al-

berti, hanno partecipato

come componenti del

“Wine to Power”  al

convegno internazio-

nale di Perugia orga-

nizzato dal

Dipartimento di Chi-

mica, Biologia e Bio-

tecnologie e di

Ingegneria Civile e

Ambientale. Si è par-

lato di stoccaggio di

energie rinnovabili

come metano sintetico

“Storage Energie Rin-

novabili”. Si tratta di

una pluriennale colla-

borazione tra docenti

universitari, ricercatori

ENEA e aziende pri-

vate sviluppatasi at-

torno alla tematica di

ricerca del dottorato

Erasmus Mundus che

ha portato alla realizza-

zione di un apparato

“proof of concept” da

30 kW precursore di

apparati industriali di

scala superiore (>500

kW) e laboratori di ri-

cerca. L’enologo mar-

salese Mario Ragusa,

ha illustrato le possibi-

lità di sviluppo sosteni-

bile per l’economia

vitivinicola con la rela-

zione “Settore vitivini-

colo: applicazioni

sostenibili del -Power

to gas”. In pratica que-

sta tecnologia è in

grado di trasformare

l'energia elettrica in

esubero in idrogeno o

metano e immagazzi-

nando questi ultimi

nella rete di distribu-

zione del gas naturale.

La corrente in esubero

viene trasformata in

idrogeno e ossigeno

tramite elettrolisi: ciò

avviene facendo scor-

rere corrente continua

attraverso due elettrodi

immersi in acqua.

L'idrogeno, combinan-

dosi con il carbonio

contenuto nell'anidride

carbonica diventa me-

tano rinnovabile che

può essere immesso

nella rete del gas natu-

rale. Dalle vigne quindi

sarà possibile ottenere

Gas Metano e, peraltro,

in Sicilia esiste già

una’estesa rete di tra-

sporto e distribuzione

del gas naturale/biogas

che può essere utilizzata

per trasportare il metano

prodotto.   [ c. m. ]

Dalla vigna al metano, 
il progetto marsalese
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CINEMA GOLDEN

In sala “Trolls” e il
nuovo film di Pif
Il Cinema Golden di
Marsala, questa setti-
mana farà doppia pro-
grammazione. Alle 17 il
cartone animale “Trolls”
con le voci di Elisa e
Alessio Berbei. Le crea-
ture più felici mai viste al
mondo, vivono in cele-
brazione della propria
esistenza gioiosa, al ri-
paro dai terribili Bergen
che, non conoscendo la
felicità, devono nutrirsi
di Troll per provarne l'eb-
brezza. Alle 18.30, alle
20 e 22, continua la pro-
iezione di “In guerra per
amore”, il film di e con
Pif. Nel ’43, Arturo
Giammarresi, trapianta-
tosi in America, decide di
sposare la bella conterra-
nea Flora (interpretata da
Miriam Leone). L’unico
modo per ottenere la sua
mano però, è tornare in
Sicilia. Ma in Italia c’è la
guerra e per sbarcare in
Trinacria, Arturo deve ar-
ruolarsi nell’esercito
americano. Chi presenta
una copia di Marsala C’è
con questo articolo avrà
diritto ad uno sconto sul
prezzo del biglietto.

EVENTI /1 EVENTI /2

Oggi si presenta la
rassegna BaluArte

Gli appuntamenti culturali di “Parole in Bottiglia” tornano il prossimo 17 novembre

O
ggi, 15 novem-

bre, alle ore

10.30, l’associa-

zione Baluardo Velasco

terrà una conferenza

stampa di presentazione

della rassegna culturale

“BaluArte 2016-2017”,

la nuova stagione teatrale

e musicale del Baluardo

Velasco. La conferenza

stampa si terrà nello spa-

zio teatrale del Velasco in

via Frisella, n. 27 a Mar-

sala. Saranno presenti,

per l’occasione, i compo-

nenti dell’associazione,

Claudio Forti, Paolo Na-

varra, Salvo Ciarami-

daro, Diana D’Angelo e

l’assessore alle Politiche

Culturali, Clara Ruggieri

in rappresentanza del-

l’Amministrazione. 

EVENTI

Il Poster della Pace: il Lions Club nelle scuole
Il Concorso sensibilizza i giovani alla riflessione. Primo evento al “Giovanni Paolo II” di Ranna

I
l Concorso “Un Poster per la Pace” è un

evento organizzato dal Lions Club Interna-

tional svolto in molti paesi del mondo con

l'obiettivo di sensibilizzare i giovani sul tema

della pace, è prevista la partecipazione di stu-

denti di età compresa tra gli undici e i tredici

anni. Anche quest’anno è stato diffuso alle

scuole l’invito a realizzare un disegno significa-

tivo sull’argomento, il titolo della edizione 2016

è “Una celebrazione per la pace”. Per ogni

scuola saranno premiati 5 studenti dei lavori più

significativi. Hanno aderito all’iniziativa 7

scuole di Marsala. Il primo evento si è svolto

giovedì 10 novembre all’Istituto Comprensivo

“Giovanni Paolo II” a Ranna, in cui si è recata

una delegazione del Lions Club locale. La mat-

tinata ha visto un momento comune con l’espo-

sizione di tutti i disegni, di seguito la

premiazione che si è svolta in palestra. Erano

presenti il Dirigente della scuola Dr. Calogero

De Gregorio, i docenti e gli studenti, il Presi-

dente del Lions Club di Marsala, Dr. Francesco

Gandolfo, insieme ad una rappresentanza di

soci. Sono stati premiati i 5 lavori ritenuti più

convincenti e i relativi studenti hanno ricevuto

in omaggio una pen-drive e il guidone del Club,

a tutti gli alunni partecipanti è stato consegnato

un attestato. Nei prossimi giorni la delegazione

del Lions si recherà presso gli altri Istituti scola-

stici iscritti al Concorso. Lo scopo di questa pre-

gevole iniziativa è quello di dare un’occasione

ai ragazzi di riflettere la loro visione di pace, di

esprimerla in maniera creativa e di condividerla

con altri.

Giovedì all'enoteca “Uva&Venti” i D'Altra P'arte
S

econdo appuntamento per la rassegna

“Parole in Bottiglia”, sei serate dedicate

alla musica, al vino e alla letteratura, gra-

zie al talento di alcune delle migliori voci teatrali

del nostro territorio. L’iniziativa, promossa dalla

casa editrice Tatzebao, il quotidiano Marsala C’è

ed il portale di informazione itacanotizie.it, si

svolgepresso l’enoteca Uva&Venti di Marsala

(Largo Zerilli). Giovedì 17 novembre, a partire

dalle 21.30, in scena ci saranno i D'altra P'arte,

Il duo formato dagli attori Gianfranco Manzo e

Andrea Scaturro proporrà “Contro-Versi”,una

selezione poetica di autori a cavallo tra l'Otto-

cento e il Novecento: Ragazzoni, Sbolenfi, Pa-

lazzeschi, Folgore, Marinetti. La scelta ricade

sull'ironia, la parodia, il gioco linguistico, la po-

lemica contro la poesia istituzionale. Anche per

questa serata, a fare da contorno, ci sarà un tema

musicale. Sarà la volta dell' “Happy Music”, una

selezione musicale di brani trash, ironici o de-

menziale, curata da Ninny Bornice. La rassegna

è sponsorizzata da jPeople di via Edoardo Ala-

gna, 19. L’ingresso è libero, per informazioni:

320 7482205. 

RECENSIONE

Q
uesto è il quinto

anno di vita del

laboratorio tea-

trale al Baluardo Velasco

di Marsala. Dal 2012

Diana D'Angelo (attrice) e

Salvo Ciaramidaro (regi-

sta e attore) hanno intra-

preso un cammino di

esperienza quasi come una

sfida “il teatro è per tutti”,

con l’obiettivo di permet-

tere agli appassionati di

teatro di vivere in prima

persona nell’affascinante

mondo della recitazione

ed di diffondere l’arte del

teatro presso i giovani.

Aperto quattro giorni alla

settimana, il laboratorio è

frequentato da 32 neo at-

tori, 16 bambini da 6 a 12

anni e 16 adulti da 13 anni

in su. Il riscontro è stato

incredibile, non solo da

parte dei ragazzi, ma

anche per gli adulti, infatti

il confronto fra persone

mature e giovani è stato

uno stimolo che ha contri-

buito ad ottenere in tutto il

gruppo una crescita ed una

evoluzione collettiva.

Nella scelta dei contenuti

Diana e Salvo hanno de-

ciso di dedicarsi que-

st’anno alla commedia, sia

studiando i testi originali

degli autori, sia facendo ri-

corso, nelle esercitazioni,

ai canovacci e ciò per fa-

vorire lo sviluppo della

creatività e della fantasia

in relazione al gruppo. I

metodi di apprendimento

utilizzati e la disciplina

che viene attuata riguar-

dano le arti e le tecniche

dell’attore, partendo dal

target “concentrazione e

attenzione” si lavora sulla

voce e sul corpo. Nella

vita quotidiana si vedono

sempre più persone prese

dalla frenesia del digitale

e dalla comunicazione vir-

tuale, soprattutto i bam-

bini, e il fatto di non privi-

legiare la comunicazione

verbale ci rende sempre

più soli. Proprio su questo

canale si muove il labora-

torio del Baluardo Vela-

sco, con lo scopo di

portare i giovani ad essere

attenti e curiosi degli

aspetti della vita, facendo

leva sull’importanza della

comunicazione verbale,

della prossemica e della

cinesica, tutto ciò nella

coesione del gruppo per

vivere l’esperienza in-

sieme: in questo modo i

ragazzi apprendono e sono

anche pronti a superare gli

ostacoli personali della

vita. Alcuni fra i giovani

“attori”, Angelica, Flavio,

Eugenio e Simona, mi

hanno raccontato le loro

sensazioni ed emozioni, i

cambiamenti che la fre-

quenza di questo laborato-

rio teatrale ha portato nella

loro vita, la sicurezza che

hanno acquisito quando si

trovano sul palco, l’impe-

gno nell’applicazione

delle arti teatrali, il fascino

di esprimersi ed interpre-

tare personalità diverse

dalla propria. Queste sono

state le loro parole. Credo

che questa e altre simili

esperienze del territorio

vadano elogiate e incorag-

giate, soprattutto se pen-

siamo alla nostra città,

Marsala, ricca di due

splendidi teatri ma povera

di spettatori, non solo per

la mancanza di una sta-

gione teatrale apposita-

mente dedicata che li

convinca a frequentare il

teatro, ma soprattutto per-

ché mortificata dal disin-

teresse di chi ci governa

verso la cultura e l’arte. Se

non fosse per iniziative

private come questa e

altre, non ci sarebbe al-

cuno stimolo e forse nem-

meno la conoscenza

dell’argomento per i nostri

giovani.

Maria Grazia Sessa

L
a band marsalese
di musica cri-
stiana Revival

approda a Milano per la
finale di J-Factor, il
contest di musica cri-
stiana più ambito in Ita-
lia. I Revival affermati
già da anni nel territo-
rio hanno dovuto supe-
rare ben due selezioni,
la prima mediante l'in-
vio di una registrazione
audio di un brano da
loro rivisitato e l'altra
con un'esibizione live a
Palermo. La band ha
però superato entrambe
le selezioni, piazzan-
dosi in finale insieme
ad altri 12 finalisti. Il
26 novembre la finale si
terrà infatti proprio a
Milano. I Revival sono

la band ufficiale della
Diocesi di Mazara del
Vallo, la band è formata
da nove componenti
tutti con la stessa pas-
sione per la musica
sacra. Rielaborano gli
antichi brani della tra-
dizione cattolica e li
fanno rivivere sotto una
nuova luce, il loro ge-
nere spazia dal rock al
funk dal classico al po-
polare. Vantano un in-
tensa attività
concertistica in tutta la
Sicilia e adesso si pre-
parano ad oltre passare
lo Stretto, sicuri di por-
tare quella luce e quella
gioia che provano ogni
volta che salgono su un
palco.   [ c. m. ]

MUSICA

I Revival al Contest
di Musica Cristiana

La band di Marsala alla finale di Milano

Il teatro è per tutti 

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA
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Gli atleti della Canottieri
ricevuti dal sindaco

I giovani sul podio delle Regionali categoria Laser

G
iulia Schio, Fran-

cesco Chirco e

Amos Di Bene-

detto sono i tre atleti mar-

salesi della Società

Camottieri Marsala - alle-

nati da Salvatore Prinzi-

valli - che sono saliti sul

gradino più alto nel Cam-

pionato siciliano di vela

per la categoria Laser. Sta-

mani sono stati ricevuti dal

sindaco Alberto Di Giro-

lamo, accompagnati dai vertici societari: il presidente Tommaso Angileri

e il direttore sportivo Mario Noto. “Non posso che complimentarmi per

il successo ottenuto - ha affermato il sindaco Alberto Di Girolamo - che

dà lustro anche alla nostra città. Lo sport è rispetto delle regole e, assieme

alla scuola, contribuisce a formare i giovani. Un ottimo percorso per di-

ventare cittadini migliori”. Presenti gli assessori Agostino Licari e Rino

Passalacqua, il presidente Angileri ha illustrato l'attività velistica svolta, i

prossimi impegni, sottolineando la funzione sociale dello sport in genere.

Poi la consegna delle pergamene in riconoscimento del titolo conseguito

da Giulia, Francesco e Amos, cui è seguita la foto ricordo.

FLASH DI SPORT

CALCIO

Sconfitta interna per lo Sport Club Marsala 1912. I ragazzi di mister Angelo Gal-

fano, ancora alle prese con i burrascosi problemi societari, hanno retto solo il primo

tempo al cospetto di un Riviera Marmi che annovera atleti di categoria ma che

non hanno impressionato per il gioco espresso. Lo 0-2 finale può anche aver ri-

specchiato i valori in campo ma, certamente, ha penalizzato oltremodo la squadra

lilybetana; infatti, gli azzurri hanno combattuto su tutti i palloni, hanno corso tanto

ed hanno cercato di frenare le folate offensive dell’ex Riccobono e compagni. De-

cisiva è stata una decisione del direttore di gara che, ad inizio ripresa, ha decretato

la massima punizione per un discutibile fallo commesso in area azzurra ai danni

di Riccobono. Lo steso n. 10 si è presentato dal dischetto ed ha trafitto l’incolpevole

Giovanni Maltese. Rotto l’equilibrio, la squadra di Custonaci ha iniziato a pigiare

sull’acceleratore e sull’asse Riccobono - Romeo ha costruito l’azione che ha por-

tato allo 0-2 finale. Il n. 9 nero verde, dopo aver controllato il pallone con uno stop

a seguire di tacco, ha lasciato partire un bolide che si è insaccato sotto la traversa.

Ipotecati i tre punti, il Riviera ha amministrato il vantaggio e non ha lasciato spazi

al Marsala che, nonostante la girandola di sostituzioni, non è riuscito a trovare il

goal della bandiera che avrebbe potuto riaprire l’incontro. Archiviato questo derby,

gli azzurri dovranno ora lavorare per preparare al meglio la sfida di domenica

prossima al cospetto di un ostico Favara.

VOLLEY

Clamorosa sconfitta interna per la Sigel Pallavolo Marsala. La formazione cara al

presidente Massimo Alloro, sabato scorso, è crollata tra le mura amiche della pa-

lestra “Fortunato Bellina” al cospetto dell’Europea 92 Isernia, squadra brava e ca-

parbia nel rimontare, che, al termine di un match estremamente combattuto, si è

imposta per 1-3 (25-18, 23-25, 26-28 e 21-25). Le lilybetane, dopo un avvio ar-

rembante che ha permesso di vincere agevolmente il primo set (25-18), hanno poi

lasciato spazio alla reazione delle avversarie che sono state brave e determinate

nei finali di set. Infatti, come riportato nel comunicato stampa inviato dalla società:

“… emblematico e drammatico per le azzurre, è stato quello della terza frazione,

che ha dato la svolta decisiva al match. Con la Sigel capace di recuperare dal 18-

22 fino alla bagarre che ha condotto al 26-28 finale, passando per ben due set -

point a proprio favore. E attraverso una contestata decisione arbitrale che ha san-

zionato un fallo a Michela Buiatti. Volendo essere ancora più attenti, la reazione

è stata palpabile anche negli altri due set persi: il secondo ed il quarto. Nel finale,

ma c’è stata. Sintomo inequivocabile d’attaccamento e forza di spirito. Due valori

importantissimi dai quali ripartire subito...”. Archiviato immediatamente questo

match, le ragazze di coach Ciccio Campisi torneranno a lavoro già nel pomeriggio

per preparare al meglio la sfida capitolina del prossimo weekend contro il Volley

Group Roma.

BASKET = Dopo quasi tre settimane di stop forzato, la Pallacanestro Marsala do-

menica pomeriggio ha debuttato tra le mura amiche del “PalaMediPower”. Pur-

troppo, al termine di una match combattuto e dai due volti, i lilybetani hanno

dovuto sventolare la bandiera bianca al cospetto dei più quotati avversari. I ragazzi

di coach Grillo, infatti, hanno retto soli i primi due quarti, poi  hanno dovuto cedere

di fronte alla superiorità fisica e tecnica della Libertas Alcamo, formazione ben

attrezzata che vanta tra i suoi alcuni giocatori di grande esperienza, che si è imposta

per 53 – 99, dopo quaranta minuti in cui i padroni di casa hanno messo in campo

tutto l’orgoglio e la grinta senza riuscire però a frenare il volo di una delle favorite

del campionato. “Abbiamo dato il massimo. Questa è la cosa più importante. Gare

come questa ci aiutano a crescere – ha commentato il coach della Nuova Pallaca-

nestro Marsala – dobbiamo partire da questo per affrontare con serenità il proseguo

del campionato”. Domenica prossima, 20 novembre, i lilybetani giocheranno nuo-

vamente in casa contro Torrenova.

I GIOVANI CAMPIONI CON IL SINDACO ALBERTO DI GIROLAMO

LETTERE

Nomina scrutatori, il disappunto dell’Associazione Salesiani Cooperatori di Marsala
Facendo seguito alla nota del Sindaco

della città di Marsala, diramata l’11 no-

vembre c.a. riguardante il suo disappunto

sulle modalità di nomina degli scrutatori

per il prossimo referendum, noi membri

dell’Associazione Salesiani Cooperatori

di Marsala ci sentiamo in dovere di inter-

venire. Come da nostro statuto, ricono-

sciuto e approvato dalla Sede Apostolica,

siamo laici chiamati a essere impegnati in

tutti gli ambienti di vita con una massima

attenzione alle realtà socio-culturali. Cu-

riamo la formazione di una matura co-

scienza critica per partecipare

responsabilmente alla vita sociale negli

ambiti della cultura, dell’economia e della

politica, rifiutando tutto ciò che provoca

e alimenta l’ingiustizia e l'emarginazione.

Premesso questo, come cittadini marsa-

lesi, venuti a conoscenza della metodolo-

gia preferita dai consiglieri componenti

della Commissione elettorale (Coppola

A., Rodriquez, Angileri) di procedere con

nomina diretta degli scrutatori, espri-

miamo disaccordo. Avanziamo delle do-

mande che come noi tanti altri

concittadini si stanno ponendo: “Con

quali criteri sono stati scelti i nominativi?

Sono stati considerati i livelli reddituali?

Sono stati esclusi i componenti dello

stesso nucleo familiare? Perché il sorteg-

gio è stato rifiutato come metodo?”. Sap-

piamo che la legge n. 270/2005 prevede

la nomina tra gli iscritti all’albo comunale,

ma non preclude la previsione di altri cri-

teri selettivi da parte della Commissione

elettorale che richiamano alla necessità

che le scelte pubblichesiano assunte se-

condo trasparenza, imparzialità, difesa dei

diritti dei più bisognosi. Auspichiamo per

il futuro che vengano stabiliti questi criteri

anche per evitare sospetti di favoritismi

clientelari. Attendiamo riposte e speriamo

in un maggiore buon senso di chi ci am-

ministra, perché chiamato a rappresentare

tutta la comunità.

Associazione Salesiani Cooperatori 

La Coordinatrice del Centro di Marsala

Angela Caradonna


